

2o L'âme chaste est heureuse parce qu'elle possède une grande paix, un calme profond ; elle est maîtresse d'elle-même et se livre avec joie au travail. — Mais l'impudique est toujours trouble, agité, ou par le remords ou par la passion qui n'est jamais satisfaite. Plus il lui accorde, et plus elle devient exigeante, impérieuse. Quand l'impureté a pénétré dans une âme, elle l'enlace, la renverse, la traîne, la harcèle, la tyannise... Oh ! quel esclavage ! On veut lui céder une fois pour avoir la paix et voilà qu'elle devient plus furieuse. Aussi entendez-vous les infortunées victimes s'écrier : Quelle lutte ! Quels tourments ! Quelle persécution ! Peut-on être plus malheureux ?

De ces deux tableaux, cher lecteur, lequel préferez-vous ?

3o L'homme pur, aime d'un amour vrai ceux qui l'entourent ; il en est aimé, et ce mutuel et sincère amour fait son bonheur : on est heureux de le voir, de l'entendre. " Lorsque le cœur est pur, disait le curé d'Ars, il ne peut pas se défendre d'aimer, parce qu'il a retrouvé la source de l'amour qui est Dieu. Mais ne cherchons point dans l'impudique un amour si plein de délicatesse et de charmes : il est sans cœur, sans entrailles, même pour les siens. N'est-ce pas là l'origine de tant de froideurs, et de désuniions dans certaines familles ?

4o On trouve dans la Chasteté un avantage bien capable de faire impression même sur les esprits les plus aveuglés. Lisez : l'homme chaste, vert jusque dans sa vieillesse, conserve la vigueur de ses membres et ne connaît point la défaillance prématûrée ; tandis que l'impudique, jeune encore, est déjà un vieillard par les infirmités qui l'accablent. Ses désordres affaiblissent en lui les organes et les facultés, surtout l'ouïe, la vue, l'intelligence et ébranlent tout le système nerveux. Interrogez les médecins consciencieux ; visitez les hopitaux des villes. Vous verrez des êtres cassés, usés avant l'âge, s'éteignant tristement dans une précoce vieillesse. Se livrer au vice est donc attenter à sa vie. " La débauche fournit à la Salpêtrière (1) le vingtième du nombre des folles," dit le docteur Esquirol.

Pesez, comparez, jugez, prononcez, lecteurs : ne vaut-il pas cent fois mieux être chaste ?...

---

(1) Asile de Paris où l'on enferme les femmes aliénées.